

## Tribunales

### MILITAR, CIVIL Y CRIMINAL

#### Acusación confirmada.

A las once de la mañana de ayer continuó en la 1<sup>a</sup> Sala del Tribunal Superior la vista en casación del veredicto popular que absolvía a Francisco Esperón, procesado por falsificación de un poder.

Concluyó de hablar el defensor Lic. Villar y luego replicó el Representante de la escocida, manifestando que los Magistrados, por prescripción jurídica, podían fallar conforme a su conciencia.

El procedimiento Esperón también habló. Defendió la institución del jurado, cuyos fallos, dijo, deben ser inviolables, por lo que no debía la Sala de confirmar la casación, así como porque al menos estaban comprobados el delito; y concluyó, muy conmovido, por pedir que se le abolviera.

La vista se suspendió á las diez y media, procediendo á deliberar los señores Magistrados, fallándose por mayoría que era de casarse, y se casaba, el veredicto que absolvía á Esperón.

Este volverá nuevamente á juzgado.

#### Vista de un sentenciado á muerte.

Para el día 29 del presente mes está señalada en la 2<sup>a</sup> Sala del Tribunal Superior, la vista en apelación de la sentencia de muerte pronunciada en contra de Francisco Fuentes, individuo que hace algún tiempo mato á su espalda Jóse Fuentes á puñaladas, á espaldas del templo romano de Coyotán.

Lleva la voz de la acusación el Agente del Ministerio Público, Belisario Cíceró, y la de la defensa el Lic. Miguel Sagasta.

#### Vista en apelación.

En la propia Sala se efectuó ayer en la mañana la vista en apelación instaurada por el subdito español Andrés García Quintana, en contra del auto del Juez primero Correccional que declaró que no había delito que perseguir en la acusación de calumnia que interpuso contra su paisano José García.

Las partes presentaron apuntes.

Si confirmase este auto, el señor Garofa Quintana recurrirá á la vía diplomática.

#### El homicidio Curti.

El joven Carlos Curti, matador del Secretario de la Prefectura de Tlalpan, ha sido remitiendo de la cárcel á aquella ciudad á la de esta capital, con objeto de que los médicos que el Superior Consejo de Salubridad designe, revisquen ó rectifiquen el dictamen de los peritos médico-legistas, Manuel Fernández Ortíz y Manuel Maldonado y Morán, que dice que el encuestado tiene más de 18 años de edad.

Esta diligencia será á petición del Lic. Audomaro Reyes, defensor de Curti.

#### Remisión de un toca.

La segunda Sala del Tribunal Superior ha ordenado que se reúna al Juzgado segundo d. D. Ricardo copia de toca á la causa del sentenciado Miguel Fernando Ibarra, que ha interpuesto el recurso de amparo contra la sentencia por ella pronunciada.

#### Libres bajo caución.

El titulado Coronel que hace pocos días penetró á la casa de una familia bonaria yendo en estado de ebriedad y que se riendió dormido allí una siesta por el hecho de que llevaba mucha dinero, y que fué acusado del delito de allanamiento de moradas, ante el Juez segundo Correccional, ayer quedó en libertad bajo caución ó 30 pesos.

Lázaro Viga, individuo que acompañó al Coronel á la citada casa, no ha podido salir por no tener dinero que depositar.

#### No hay delito.

Hace poco días que una mujer llamada Felicidad Rivas, cargando á un niño se cayó sobre Beatriz Guzmán, de pocas meses de edad, poñiéndole la mano derecha en el estómago. La niña murió poco después y suponiéndose que la muerte había sido consecuencia del golpe recibido, la Rivas fué consignada á la autoridad. Esta mandó practicar la autopsia del pequeño cadáver, y habiendo declarado los médicos que la practicaron que el fallecimiento no fué consecuencia del golpe, el Juez que conoció del asunto, puso ayer en libertad á la procesada.

## LA PRENSA DE HOY

### Intestinos humanos.

En la mañana de ayer fueron encontrados en la calle del Cacahuatal, unos intestinos humanos arrojados en un coche.

Como ya otra vez fueron hallados en el mismo sitio unos huesos de esqueleto humano, ahora se cree que todo esto no sea sino bromas sin gracia de los practicantes de Medicina de los hospitales de San Pablo ó San Lázaro, para divertirse con el susto de la gente del pueblo de aquellos rumbos.

### El 2 de Abril en Oaxaca.

Hoy se estrenarán las nuevas lámparas puestas en el Zócalo de la capital oaxaqueña, y se descubrirá la estatua erigida á Juárez, en el Paseo Netzahualcoyotl.

### Un molino en Monclova.

Acaba de inaugurararse en Monclova, Nuevo León, un molino de trigo, sistema de cilindros. La finca y la instalación fueron muy costosas y se ejecutaron bajo la dirección de experimentados mecánicos.

### De alirio.

El Sr. Secretario de Gobierno del Estado de México, ha mejorado algo de la afección reumática que lo atacó; ahora se halla en esta capital, habiendo venido de Toluca con el objeto de tomar los baños del Peñón que, de se supone, le aliviarán por completo.

### Reloj público en Pachuca.

Hoy se inaugurarán un reloj público en Pachuca, colocado en la fachada del Instituto Científico y Literario.

### Pura Ozumba.

El 22 jefe de las Comisiones de seguridad ha salido para la estación de Ozumba, donde recibirá á Elmer.

Se ha prevenido que una escolta de rurales refuerce la custodia de dicho relo, en el tramo de Puebla de Ixtla á esta capital.

Otras muchas precauciones se han tomado para evitar cualquier intento de fuga.

**La gran servilleta.**  
La mayoría de la Plaza dispuso que una cantidad de soldados se pusiera á trabajar desde ayer á las seis de la tarde, en la formación de una plataforma de madera frente al Palacio Nacional.

Aquí se instalarán los trecientos músicos que van á tomar participación en la gran ceremonia dedicada al Sr. Gral. Díaz.

## Los edificios modernos

### Defectos peligrosos

El mercado desarrolló que en la ciudad de México han tomado la construcción y reparación de edificios particulares, nos ha suministrado la ocasión de observar las deficiencias de que adolecen muchas casas modernas.

Si se atienden las condiciones del subsuelo de la capital, sería natural colegir que todos los propietarios y fabricantes se preocuparan de que en la profundidad que deben tener los cimientos y el material ó materiales que entran en su construcción. Desgraciadamente no es así: hay casos de dos pisos sustentados por débiles cimientos, de una varía de profundidad, y con pequeñas porciones de cascabel y piedra mal unidas por la mezcla de cal y arena. Sobre ese endeble apoyo se levantan unas paredes también débiles, formadas de tepetate en cantidades mínimas y adobe al por mayor. Viene luego los techos de tierra, ladrillo y mezcla con viguetas de pino hidráulico, que forzosamente se tuercen en poco tiempo. Los tabiques interiores que dividen los departamentos y cuartos de la casa, son construidos en peores condiciones que las paredes: ladrillos, cimientos, paredes, tabiques y techos mal construidos y de ninguna consistencia.

Como compensación á lo anterior, el decorado interior y exterior en bonito gusto y en ocasión hasta lucioso: tapices, pinturas ó cielos rasos, elegantes pisos de madera, ventanas y balcones con preciosos barandales, y cuatro ó cinco vidrieras y otras tantas persianas que completan el adorno indispensable de toda habitación de mediano confort.

Sí descendemos á las casas de vecindad, tenemos que descartar todo el lujo de las casas superiores y que describir techos, paredes y pisos de la peor especie: un cuarto redondo sin adornos ni gabinete, una cocina reducida y estorbo en el interior del mismo cuarto, y una puerta de pino que da entrada á todos los vientos y abriga á todos los microbios conocidos.

Los miniguitos y excusados de las vecindades son el mayor peligro para los habitantes de México: estrechos, mal ventilados y peor aún, son causa y origen de serias enfermedades.

Podríamos concretar nuestras observaciones y determinadas fiacas de reciente construcción, en la que no ha intervenido Ingeniero alguno, pero nos abstendremos de hacerlo en obvio de identidades que podrían surgir. Si señalamos á la Obra Social Mayor la conveniencia de hacer una inspección vigorosa y detallada á las casas que están fabricando y que revelan los defectos citados. Estamos plenamente seguros, y de antemano estífechos, que los resultados de la inspección serían de pública utilidad, pues lo sucesivo se tendrían mayores garantías de vida de las que actualmente disfrutamos.

## Caballero sin caballo

### Exceso de prudencia

No ha mucho tiempo que un individuo llamado Pérez Trejo, que montaba un buen caballo y vestía elegante traje de charro, fué á tomar un refrigerio á la tienda denominada "Las montañas del Tudón," donde estaba el subdito español Rafael Posada, quien sosteniendo la codicia por los arreos y la cabalgadura de Pérez Trejo estableció conversación con él y después de mucho platicar le dijo:

—¡Qué bonitas espuelas présteme una para ver si me hace.

Y Pérez Trejo accedió.

Después de haberse colgado la espuela le pidió la otra y la colgó igualmente.

En seguida pidió el sombrero ancho, y Pérez Trejo accedió.

Y ya hecho un gineté pidió como último permiso montar el caballo, á lo que también accedió el benévolo dueño.

Dijo Posada que iba á comprar unos puros y no volvió más.

Pérez Trejo presentó su querella; después fue rescatada la silla, que junta con el sombrero establa empinada en la cantidad de \$12; y por último Posada fué aprehendido, habiéndosele recogido la citada suma, y sujetó al proceso respectivo.

### Atraco de dos horas.

El tren de pasajeros del Ferrocarril Interocéánico, procedente de Puerto de Ixtla, que debía llegar ayer á las cuatro de la tarde á San Lázaro, sufrío dos horas de atraco.

El motivo fué que á mitad del camino se agotó el combustible de la locomotora.

## Visitas á los presos

El Sr. Alcalde de Belén ha dispuesto que en el presente mes de Abril las visitas á los presos se verifiquen en el orden siguiente:

Jueves 1<sup>a</sup> Letras L. M.

Viernes 2<sup>a</sup> Mujeres N. O.

Sábado 3<sup>a</sup> Distinción.

Lunes 5<sup>a</sup> Letras P. Q.

Miércoles 7<sup>a</sup> R. S.

Jueves 8<sup>a</sup> T. U.

Viernes 9<sup>a</sup> V. Z.

Sábado 10<sup>a</sup> Mujeres.

Lunes 12<sup>a</sup> Distinción.

Martes 13<sup>a</sup> Letras A. B.

Miércoles 14<sup>a</sup> C. D.

Jueves 15<sup>a</sup> E. F.

Viernes 16<sup>a</sup> G. IL

Sábado 17<sup>a</sup> Mujeres.

Lunes 19<sup>a</sup> Distinción.

Martes 20<sup>a</sup> Letras I. J.

Miércoles 21<sup>a</sup> L. M.

Jueves 23<sup>a</sup> N. O.

Viernes 24<sup>a</sup> Mujeres.

Sábado 25<sup>a</sup> Distinción.

Martes 27<sup>a</sup> Letras R. S.

Miércoles 28<sup>a</sup> T. U.

Jueves 29<sup>a</sup> V. Z.

Viernes 30<sup>a</sup> A. B.

Un cubo informa.  
Por el ferrocarril Interocéánico fué traído ayer, de San Martín Texmelucan, en estado de gravedad, el cabó 1<sup>o</sup> del 10<sup>o</sup> de Rurines, Manuel Cárdenas, viéndole á su cuidado el doctor Moreno.

En una camilla pedida á la segunda Inspección fué trasladado á su casa el paciente.

## NOTAS REPORTERILES

### El saneamiento de la ciudad.

Continúan los trabajos para el saneamiento de la ciudad.

Más de echo ingenieros están practicando el levantamiento de planos en diferentes puntos de la capital, con objeto de poder marcar los decretos que deberán tener las nuevas atajadas.

### Exhorto.

Del puerto de Veracruz ha llegado un exhorto al Juzgado 1<sup>o</sup> de Distrito, pidiendo que sean examinados el Subteniente Leopoldo K. Alva, el General J. J. Camargo, el Sr. Ignacio Yustiz y el Coronel Luis Ordóñez, para que declaren acerca de la conducta de Fernando Vázquez, fallecido el 26<sup>o</sup>.

### Cambio de empleo.

Se dice que el Sr. Fernández Guerra, Inspector de Escuelas Nacionales, dejará este empleo, para pasar á desempeñar el de oficial tercero en la Dirección de Instrucción Pública.

### Nueva oficina.

El señor Director de Instrucción Pública ha dispuesto que los pagos á las señoritas directoras y ayudantes de las Escuelas Nacionales se hagan en la nueva oficina situada en la calle del Montepío Viejo.

Los pagos serán hoy de 10 á 1 a. m., y de 4 á 6 p. m.

### Herido en Tacuba.

La policía de Tacuba capturó á un hombre que vagaba, presentando una herida peligrosa, y lo condujo ante la autoridad.

El Juez Menor de aquél pueblo practicó diligencias para elclareamiento del delito.

### Desgracia en una maderería.

De una altura considerable se desprendieron unos pesados tablones que fueron á caer sobre José Mejía, causándole una grave herida en una pierna.

Está desgracia ocurrió en la maderería de la 2<sup>a</sup> calle de Alina.

### También tienen beneficio.

La noche del Domingo de Ramos celebrarán su función de beneficio en el teatro Principal, los coristas de ambos sexos de la compañía de zarzuela.

Desearnos á todos mejor éxito del que han obtenido en años anteriores.

### Próximo consejo de guerra notable.

El Agente del Ministerio Público Militar, Sr. Teniente Coronel Julio Sagasti, ha devuelto con conclusiones el proceso instruido al coronel Félix González, del 2<sup>o</sup> Batallón, que hirió de un balazo al cabo Galván y al soldado Gaitán, precisamente el día en que fué pañado por las armas el soldado del 7<sup>o</sup> Regimiento Antonio Navarro, por haber herido á un capitán.

El Sr. Sagasti, en sus conclusiones acusa á González del delito de insubordinación con vicio de hecho y de lesiones calificadas.</p